



quienes rechazamos la violencia, la vocación para construir la paz es un desafío ineludible. Desafío predicado por Cristo: enfrentar la violencia sin recurrir a ella. Este desafío lo recogió Luther King, señalando el marco: "Cristo proveyó el espíritu y la motivación y Gandhi el método".

Partiendo de la base que cualquier proyecto socio-político no puede ser válido si no se fundamenta en la vida y dignidad del hombre, el teólogo Olivares define el ámbito en que se cimenta un proyecto válido: "Posibilita un acceso real y concreto a la cultura, a la libertad de expresión, a la libertad de conciencia, a la posibilidad de participar activa y creadoramente en un proyecto político-social que satisfaga sus aspiraciones más profundas". Este proyecto es posible. Es urgente y necesario. Uspere sólo mediante el amor, porque "el hombre nuevo es el hombre que ama, el que ha sido liberado para una existencia creadora al servicio de los demás". El hombre nuevo nace de un compromiso con el Evangelio.

El compromiso con el Evangelio, señala el autor, nos introduce en la relación del hombre con el hombre y de éste con las cosas y en la necesidad de tener conciencia que todo este quehacer está envuelto por diversas estructuras, instituciones y ordenamientos. Ruge de aquí el concepto de pecado personal y pecado social, así también como la necesidad de la acción personal y la social organizada.

"Amar es impregnar la totalidad de las relaciones con la totalidad de los hombres de la disposición concreta al servicio y entrega que Dios manifiesta" indica el autor, resaltando junto a Luther King el por qué debemos amar a nuestros enemigos (el odio engendra odio; el odio lastima el alma y pervierte la personalidad; el amor es la única fuerza que transforma al enemigo en amigo).

Junto a Luther King también, el profesor Olivares señala las ventajas prácticas de la no violencia activa: da lugar a la participación de los masas; estimula la solidaridad sin la cual no se puede construir una nueva sociedad; introduce en el contexto social un nuevo poder, el poder del amor.

Frente a la violencia se propone entonces un nuevo camino: el amor traducido en ACCIÓN no violenta. Es la única forma de salir del círculo vicioso de la violencia. Y agrega, el autor: "Luther King desarrolló una serie de pasos cuya intención era crear una situación en que los grupos privilegiados se vieran forzados a abandonar su postura injusta; recolección de datos específicos sobre las

X 2 491 Sfgo, 1980, p. 30

Martin Luther King con Jesucristo en el camino de la liberación [artículo] Senén Conejeros.

Libros y documentos

AUTORÍA

Conejeros, Senén, 1946-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Martin Luther King con Jesucristo en el camino de la liberación [artículo] Senén Conejeros.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)